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□晚报记者 吴泳

本报讯 昨日开始，京港澳高速公路新郑
服务区段封闭施工，施工预计持续到 6 月 7
日。高速交警提醒，施工期间这一路段实施交
通管制，他们将指挥过往车辆通过未施工的半
边公路。大家也可提前绕行。

如果您想避开这一交通管制点，可以这样
绕行：由南向北方向行驶的车友，可从京港澳
高速公路新郑站下站，沿国道或省道向北行驶
到薛店附近，从京港澳高速薛店站上高速。由
北向南行驶的车友，可从薛店站下高速，绕行
到新郑站上高速。

线索提供 徐丹丹

在昨日的采访中，记者遇到了在这个行业
中摸爬滚打多年的老余，除了客观条件的限
制，他还道出了导致残疾人想拿驾照不容易的
另一个原因。老余表示，残疾人大多收入不
高，他们交了费用后，能否保证他们顺利过关
拿照，谁的心里都没底，并且教练教起来也很
麻烦，“这都是担风险的事，万一砸了牌子咋

弄？这钱都宁愿不挣。”
此外，老余希望残疾人拿到驾照后，能够

出台规定控制或限制其驾车车速。“毕竟是改装
过的车辆，车速很难操作，所以应该限速。”老余
希望我市车管所能够联合残联部门、驾校，共同
确定建立一个专门为残疾人培训的机构，使残
疾人驾车进一步规范化。

残疾朋友想学车，没有驾校收
原因：驾校未接到通知，投入大，担心生源不足

京港澳高速新郑服务区附近交通管制

自今年4月1日起，公安部新修改的《机动车驾驶证申领和使用规定》（简称《新
规》）正式实施，进一步放宽申领驾驶证的身体条件，且为了鼓励残疾人学车、开车上
路，新规定中还为残疾人考驾照专门增设了C5类驾驶证。一周过去了，记者经过调
查发现，我市身有残疾的市民走进驾校后却被“拒之门外”，各大驾校报名处均表示
还未接到相关部门通知，故暂时不接收残疾人报名学车，车管所则表示因网络升级
等因素，残疾人朋友还需继续等待一段时间。 晚报记者 刘涛/文 廖谦/图

《新规》实施已一周时间，记者在昨日的采
访中却发现，各大驾校的报名处鲜有残疾人前
来报名，且报名点并未对残疾人开放，“学校还
没收到车管所的相关通知，所以现在暂时不接
收残疾人报名学开车。”几家驾校负责人表示，
除了现在政策还不是太稳定外，车辆改装、教
练培训和开辟专用场地等一系列问题也在他
们所考虑范围之内，尽管他们也想尽早开辟这
个庞大的“市场”，但其中所需投资仍造成我市
未出现一家敢接收残疾人报名学车的驾校。

昨日15时许，记者采访到西郊众鑫驾校的
陈刚校长，他认为在短时间内接收残疾人不太
可能，残疾人所需专用车辆要求、配备专门的

教练，都需要投资，但如果条件具备了却无人
前来报名，那么对于学校来讲是一种浪费。“应
该尽可能的给残疾人提供服务，但是就目前的
情况来看，残疾人学车拿驾照有一定难度，还
需要一个过程”。

通过调查发现，各驾校不接收残疾人的原
因存在三点：一是还没有接到相关部门的通知，
不敢擅自采取行动。二是担心所投资金得不到回
报，浪费资源。三是对市场缺乏信心，担心生源不
足。一驾校校长表示，也曾接到残疾人咨询报名
的电话，但这段时间是学车的旺季，如果办残疾人
报名点，确实担心影响目前的状况，“毕竟残疾人
收入不高，很难获取利润。”

昨日，记者赶到郑州市车管所，发现在理论
考试大厅处已设立起一条“残疾人通道”。据了
解，该通道是为残疾人设立的，双腿不便者可乘坐
轮椅进入考试大厅，该通道也可被认为是专门为
残疾人设立的“绿色通道”，为他们带来更多的便
捷。该通道目前还没开始投入使用。

规定出台了，为何残疾人还不能申请驾
照？车管所驾管科科长马永贵解释，目前我市
车管所的一切硬件措施均已落实完毕，但鉴于

网络需要整体升级，题目库与程序等软件的问
题还需要进一步完善，所以残疾人申请考试拿
到驾驶执照还需要等待一段时间。“对外的已经
完成，只剩下一些较为系统的小东西需要解
决。”马科长表示，申请人可去指定的市五院进
行身体情况检查，确认条件符合后，到车辆管理
所填写《机动车驾驶证申领表》，并在驾校进行
严格的理论与实践培训，考试合格后方可领到
残疾人C5类驾照。

市民：希望设立专门为残疾人培训的机构
解释：一般驾校不愿收，专门机构可规范残疾人驾车

驾校：短时间内接收残疾人不太可能
解释：未接到通知，投入大，担心生源不足

车管所的理论考试大厅门口已经设立了残疾人通道。车管所的理论考试大厅门口已经设立了残疾人通道。


